



Für die Bearbeitung der Online-Fortbildung „Zertifizierte Kasuistik“ werden ab der aktuellen Folge 2 Fortbildungspunkte vergeben. Die Bescheinigung, die nach erfolgreicher Teilnahme via Internet ([www.aekno.de/cme](http://www.aekno.de/cme)) ausgedruckt werden kann, wies anfangs nur einen Punkt aus. Dieser Fehler ist behoben. Wenn die Teilnahmebescheinigung der aktuellen Folge erneut im Bereich der Online-Fortbildung angefordert und ausgedruckt wird, ist die Punktzahl korrekt angegeben. Bei der Datenübermittlung über den Elektronischen Informationsverteiler (EIV) wird dem jeweiligen Punktekonto die korrekte Punktzahl gutgeschrieben.

Im ersten Halbjahr 2007 haben über 385.200 Internetbenutzer die Homepage

der Ärztekammer Nordrhein besucht und mehr als 6,7 Millionen Seiten abgerufen. Damit sind im Schnitt 1,1 Millionen Seitenabrufe monatlich erfolgt. Im Vergleich zum Vorjahreszeitraum haben über 26 Prozent mehr Besucher [www.aekno.de](http://www.aekno.de) nach Informationen durchsucht. Vor allem das *Rheinische Ärzteblatt* wird immer mehr online gelesen. Auch die Arzneimittelmeldungen sowie die aktuellen Nachrichten und der Fortbildungskalender gehören zu den am stärksten frequentierten Rubriken auf der Homepage der Ärztekammer Nordrhein. Zwischen 3.500 und 4.300 Mitglieder der Kammer werfen monatlich einen Blick auf ihr seit April online abrufbares Fortbildungspunktekonto.

*Fragen und Anregungen sowie Kritik und Lob zum Internetangebot der Ärztekammer Nordrhein senden Sie bitte an die E-Mail-Adresse: [onlineredaktion@aekno.de](mailto:onlineredaktion@aekno.de).* bre

#### TAGESSEMINARE

### Fachforum für Krankenhäuser

Bis Ende des Jahres bietet das Kölner Mibeg-Institut Medizin in Zusammenarbeit mit der Beratungsgesellschaft Monika Thiex-Kreye (MTK) Tagesseminare für Führungs- und Nachwuchskräfte im Krankenhaus an. Die Veranstaltungen greifen aktuelle Herausforderungen der Gesundheitspolitik für Kliniken auf und beschäftigten sich unter verschiedenen Gesichtspunkten mit folgenden Schwerpunktthemen: Strategisches Krankenhausmanagement;

Controlling/Rechnungswesen/Abrechnung; Personalwesen/Führung/Qualitätsmanagement; IT-Tools für Krankenhausmitarbeiter; PR- und Marketingstrategien für Krankenhäuser. Die Seminare finden in Köln, Berlin und Frankfurt statt. Die Seminargebühren belaufen sich auf 250 bzw. 350 EUR zzgl. MwSt. *Informationen können angefordert werden unter Tel.: 0221/33604610, Fax: 0221/33604666, E-Mail: [fachforum@mibeg.de](mailto:fachforum@mibeg.de), Internet: [www.mibeg.de](http://www.mibeg.de).* bre

#### MASERN

### Immer wieder Erkrankungen in Nordrhein-Westfalen

Die Welle der Masernerkrankungen in Nordrhein-Westfalen ebbt nicht ab. Immer wieder würden einzelne Erkrankungsfälle gemeldet, teilte kürzlich das Ministerium für Arbeit, Gesundheit und Soziales Nordrhein-Westfalen mit. Vor allem in Düsseldorf und Mettmann seien in jüngster Vergangenheit häufig Patienten an der hoch ansteckenden Virusinfektion erkrankt. Das Mi-

nisterium weist darauf hin, dass der beste Schutz gegen Masern die Impfung ist und hat zur Aufklärung das Faltblatt „Masern, Mumps und Röteln – Warum Impfschutz so wichtig ist!“ auch in türkischer und russischer Sprache herausgegeben. *Die Faltblätter können unter Tel. 0211/8553110 bestellt oder aus dem Internet heruntergeladen werden unter [www.mags.nrw.de](http://www.mags.nrw.de).* bre

#### SEMINAR

### „Der Weg in die eigene Praxis“

In Zusammenarbeit mit der APO-Bank bietet die Nordrheinische Akademie für ärztliche Fort- und Weiterbildung eine neue Kursreihe an. Der thematische Bogen spannt sich hierbei von Aspekten des Praxismanagements über betriebswirtschaftliche Problemstellungen bis zu Fragen der Personalplanung und Moti-

vation. Hinweise zu den Veranstaltungen für niedergelassene Ärztinnen und Ärzte sind unter der Rubrik „Praxismanagement“ in der Veranstaltungsankündigung der Nordrheinischen Akademie enthalten, speziell hingewiesen wird auf ein Niederlassungsseminar für Praxisgründung bzw. -übernahme. RhÄ

#### ÄRZTE OHNE GRENZEN

### Informationsveranstaltungen

Die Hilfsorganisation „Ärzte ohne Grenzen“ veranstaltet am 29. August 2007 um 19.30 Uhr im Evangelischen Krankenhaus Bethesda, Ludwig-Weber-Str. 15 in Mönchengladbach einen Informationsabend. Am 5. September 2007 findet um 19 Uhr im Universitätsklinikum Aachen in der Pauwelsstraße 30 ebenfalls eine Informationsveranstaltung statt. Hier haben Interessenten (wie Pflegepersonal, MTAs, Hebammen, Ärzte, Finanz-

Administratoren und technisch begabte „Allrounder“ als Logistiker) die Möglichkeit, sich über die Organisation und die Voraussetzungen zur Mitarbeit zu informieren. „Ärzte ohne Grenzen“ arbeitet in Ländern, in denen die Gesundheitsstrukturen zusammengebrochen sind oder Bevölkerungsgruppen unzureichend versorgt werden. *Weitere Informationen finden Sie im Internet unter [www.aerzte-ohne-grenzen.de](http://www.aerzte-ohne-grenzen.de).* KJ